
Протокол № 7
заседания Учебно-методического совета 

Кыргызского авиационного института им. И. Абдраимова 
24.03.2023 г. г. Бишкек

Присутствовали: Председатель УМС -  Садовская О.А.
Секретарь УМС -  Джумагулова В.Р.

Члены: начальник УУ Манапбаев Э.Р., зав. ОКБП и стандартов ИКАО Эрмексариева 
Г.М., зам.декана по УР ВПО Узакбаева В.Ж., зам.декана по ВР Абдрахманова А.К., зав 
кафедрой ЕНД Исмаилова Ж.К., зав. кафедрой ЛТЭ ВС Завьялов С.В., спец по ИС АВН 
Жунушалиева А.Д., зав.сектором УМР Курманкулова Н.К., председатель ЦК языков Иматов 
Э.Т., председатель ЦК ОТиПД Кыдыралиев Э.М., председатель ЦК СЭД Базарбаева Ч.Н., 
председатель ЦК СД Сатыбеков А.Н., зав.отделением СПО Сапарбекова А.Ж., председатель 
УМС кафедры ЕНД Тентимишова Ч.Ш., председатель УМС кафедры ЛТЭ ВС Козионов Б.Б. 
председатель УМС ЦК СЭД Абельденова А.М., председатель ЦК ОТиПД Бодошова С.О., 
председатель УМС ЦК СД Байдылдаев Т.Б., председатель УМС ЦК Языков Турар кызы Ж.

ПОВЕСТКА ДНЯ:

1. Основные пути повышения успеваемости обучающихся (Узакбаева В,Ж., Манапбаев 
Э.Р.);

2. Анализ внедрения в учебный процесс учебно-методических комплексов дисциплин 
(зав. ОКБП и стандартов ИКАО Эрмексариева Г.М.);

3. Состояние и проблемы использования электронных ресурсов в рабочем процессе 
(Станов А.М., Жунушалиева А.Д.);

4. Разное

Садовская О.А.: По первому вопросу Основные пути повышения успеваемости 
обучающихся докладывает Начальник учебного управления Манапбаев Э.Р.

Манапбаев Э.Р.: Особая роль в данном процессе отводиться преподавателю, так как он 
является главной движущей силой качественного образования и должен обладать 
следующими качествами: применять разные методы обучения, должны владеть 
современными технологиями. Повышение квалификации преподавателей. Следующий этап 
пути повышения успеваемости это совершенствование технической базы, обеспечение 
современной мебелью, компьютерами, проекторами. В части организации учебного 
процесса: разработка практических рекомендаций по повышению качества образования, 
взаимопосещение уроков, организация помощи молодым преподавателям, участие студентов 
в различных конкурсах, круглых столах, конференциях, декадах. В части организации досуга 
студента: участие студентов в спартакиадах, других спортивных состязаниях, КВН. (Доклад 
прилагается).

Эрмексариева Г.М.: Чтобы повысить успеваемость нужно провести семинар для 
преподавателей на тему; «Как мотивировать студента».

ПОСТАНОВИЛИ:
1. Принять к сведению доклад Манапбаева Э.Р.
2. ОКБП и стандартов ИКАО организовать семинары для преподавателей.

Садовская О.А.: По второму вопросу Анализ внедрения в учебный процесс учебно
методических комплексов дисциплин докладывает Эрмексариева Г.М.

Эрмексариева Г.М.: Согласно положению по разработке УМКД в Институте с 
прошлого года разработан новый макет УМКД, и все преподаватели разработали свои УМКД 
согласно этого макета. УМКД содержит рабочую программу, конспект лекций, практических



занятий, тестовые задания, методические указания по написанию СРС. В первом полугодии 
текущего учебного года более 80% УМКД внедрены в АВН портал. Хотелось сказать, что 
загруженные в АВН портал УМКД это большая помощь студентам. Другой вопрос 
пользуются ли студенты АВН порталом. В основном внедрение УМКД в учебный процесс 
идет положительно (Доклад прилагается).

Козионов Б.Б.: Зачем нам менять УМКД ежегодно?
Курманкулова Н.К.: Согласно, государственного стандарта, меняется программа и 

соответственно нужно менять УМКД
Эрмексариева Г.М.: Сейчас идет процесс утверждения гос. стандартов, как они будут 

утверждены мы составим учебные планы на 4 года, и не нужно будет менять УМКД 
ежегодно.

ПОСТАНОВИЛИ:
1. Принять к сведению доклад Эрмексариевой Г.М.
2. Усилить работу по внедрению в образовательный портал УМКД.
3. Активизировать посещение студентами АВН портала.

Садовская О.А.: По третьему вопросу Состояние и проблемы использования 
электронных ресурсов в рабочем процессе докладывает Станов А.М.

Станов А.М.: Электронных ресурсов очень много есть которые относятся к учебному 
процессу это: АВН портал, Wi-Fi -  как быстрый доступ к информации, есть также локальная 
сеть. На сегодняшний день у нас функционируют 4 компьютерных класса (1 класс для 
тестирования и 3 класса для проведения занятий по информатики). Сегодня у нас есть 
маленькая проблемы с интернетом, потому что Кыргызтелеком немного ненадежный. Сайт 
стремительно развивается . У нас хороший современный сервер который установлен недавно. 
Теперь АВН работает бесперебойно. Решаем вопрос об установлении Wi-Fi в общежитии. 
(Презентация прилагается).

Эрмексариева Г.М.: У меня такой вопрос в каком состоянии у нас электронная 
библиотека.

Станов А.М.: Доступ к электронной библиотеке в Институте открыт и им активно 
пользуются как преподаватели, так и студенты.

ПОСТАНОВИЛИ:
1. Принять к сведению доклад Станова А.М.
2. Довести до сведения руководства института, имеющиеся проблемы и пути их

решения.
3. Жунушалиевой А.Д. усилить контроль за работой ИСУО.

Разное:
1. Зав.кафедрой ЛТЭВС Завьялов С.В представил 

Паспорта компетенций ВПО.

1 . Утвердить Паспорта 

Председатель УМС

ПОСТАНОВИЛИ:
компетенций ВПО.

Секретарь УМС

на рассмотрение й утверждение

Садовская О.А. 

Джумагулова В.Р.


